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香港文匯報訊（記者 馮婷芝）發動大專

生罷課的學聯及其他團體成員前日事先張揚

要「圍」特首辦，要求與行政長官梁振英

「對話」，促請其就政改聆聽民意。不過，

昨晨梁振英正步進特首辦外的示威區時，多

名學聯代表突採激進手段推開鐵馬，試圖衝

向梁振英，但被警方及時制止。特首辦發言

人昨日強調，梁振英懷着誠意聆聽學生訴

求，但因學生衝出造成混亂難理性溝通，所

以只好折返。多名政界人士批評學聯聲稱要「對話」是「擺姿態

多於實際」，認為他們旨在製造張力及「布陣」羞辱特首，對理

性討論並無幫助。

擾亂公眾秩序遭警方警告
學聯和大專政改關注組等多個團體十多名成員昨早在特首辦門外請願，聲稱要

求梁振英「帶紙筆和椅子走入群眾」，聆聽市民對政改的意見。原於示威區等候
的他們，一見梁振英步出特首辦，隨即拉開早已解開鎖扣的鐵馬，試圖衝向梁振
英，被在場警員和保安即時阻止，雙方並發生衝撞，場面一度混亂。梁振英於接
收部分市民請願信後便返回特首辦，未有機會跟學生接觸。而警員向涉事學生作
出口頭警告，指他們擾亂公眾秩序，逐一登記個人資料，其後學生散去。

要脅特首現身添馬公園「對話」
帶頭衝擊的學聯秘書長周永康事後辯稱，推開鐵馬衝向梁振英是想親身將手

上的紙和筆交給他，希望他兌現聆聽民意的承諾。被問到推開鐵馬是否預先計
劃，他直言行動前「都有睇過環境」，認為對話「面對面，好過隔着鐵馬」。
周永康及同場的學聯副秘書長岑敖暉隨後又要脅指，如果特首48小時內不現身
添馬公園與學生「對話」；又或者其回應令人不滿，揚言「升級行動」事在必
行，但未有透露有關細節。

特首有誠意聆聽 混亂始折返
面對學聯「惡人先告狀」稱梁振英「未對話已離開，誠意欠奉」，特首辦發

言人昨反駁指，行政長官原本很有誠意接收學生信件和聆聽他們的訴求，但由
於有學生突然衝出造成混亂，在客觀環境下，不能達至理性平和溝通，所以只
好返回行政長官辦公室。

葉太：「布陣」羞辱 無助訴求
對學聯口說「對話」卻是衝擊收場，行政會議成員葉劉淑儀直言這樣無助表達意

見，更質疑學聯成員是「博出鏡」，只為引人注意。她指，很多市民和團體均會於
特首辦門外請願表達意見，按平日的規矩行事並無問題，希望學聯明白「香港不是
只有它（學聯）一個團體，人人請願有規有矩，都有權向特首表達意見」。

葉劉淑儀又認為，學聯要求行政長官48小時內到添馬公園「對話」，只是
「布陣」羞辱特首，認為他不應該出席，「可以想像，特首一到達他們便會叫
口號，如不滿意，就會動員喝罵。」就學聯要脅將行動升級，葉劉淑儀坦言
「滿不滿意（特首答覆）任你講」，質疑學生對「民主實踐」和「政治科學」
認識不足。她續稱，如果學聯真有誠意討論政改，可邀約「政改三人組」進行
閉門會議，以理性的態度溝通，而非「製造喧嘩」。

宋立功質疑：學聯僅「擺姿態」
城市大學專業進修學院學術統籌宋立功對學聯以激進方法表達意見感到可

惜，認為若學生能冷靜應對，反而特首「不得不小心正面面對」其訴求。他又
分析指，添馬公園這場合難有理性討論，質疑學聯是「擺姿態多於實際」，目
的是製造張力，營造政府「不回應」和「無誠意」的形象，建議學聯可選其他
場合，如派代表到政府總部與「政改三人組」會面。

陳勇：學聯「要脅」非「邀約」
港區全國人大代表陳勇則表示，學聯似是「要脅」多於「邀約」，「你不出現，

就行動升級；下次說上不到公屋，派不到學位就去『佔中』，兩者有什麼分別？」
他又指特首願意接信，但學聯卻衝出示威區，表現並非和平理性，無助溝通。

學聯扮「對話」圖衝擊特首
推鐵馬衝撞警衛 特首辦：造成混亂難理性溝通

李國章拒沉默：中學生罷課堪憂
香港文匯報訊（記者 高鈺）學生

被鼓動以罷課作政治表態廣受社會關
注，行政會議成員李國章昨發表題為
《為何現在才發聲？》的文章（全文
刊A14版），指自己在政改諮詢期間
一直沒發表意見，直至看到校園變得
政治化，而年輕學生可能沒看清全面
真相，覺得不能再沉默，特別是中學
生罷課最令人感到憂慮。

恐違法「佔中」損害前途
李國章又表示，在學生罷課後，

萬 一 有 人 叫 他 們 參 與 違 法 「 佔
中」，反問父母會處之泰然，視若

無睹嗎？
就日前被問及罷課他以「Who

Cares（誰會關心）?」回應，李國章
強調自己也關心，因為不想見到學子
在一時氣憤下做出損害前途的事，又
說希望年輕人認真反思，與中央對抗
是否明智。

就部分人反對人大常委會關於香港
政改的決定，李國章衷心希望他們平
心靜氣思考，不應將一己理想強加在
700萬港人身上，也不要拒絕商討對
話，或公然衝擊香港法律，並呼籲各
界一起改善社會現況，建設更美好的
香港。

香港文匯報訊（記者 馮婷芝、周子優）學
聯宣稱首天大專罷課中，有1.3萬人參與在中
大百萬大道的集會。教聯會會長黃均瑜昨在
北京受訪時質疑指，百萬大道可容納的總人
數不會超過1萬人，相信是主辦單位欲報大
數。他又指，全國人大常委會就本港政改的
決定，如同本港終審法院的裁決，無論罷課
人數多寡，也不會受影響，否則法治會蕩然
無存，不過他認為，在政改細節上，社會仍
有討論空間，大眾可以理性表達意見。

就「學民思潮」及學聯煽動中學生罷課，
黃均瑜重申，反對中學生參與罷課，對中學
生來說，政治是要認識學習，但不應該視為
生活的一部分。

有中學「提早罷課」校方反對
另外，旅港開平商會中學有學生因該校本

周五放假，稱於昨日「提早罷課」，校方的
書面聲明強調不贊成學生以罷課作政治表
態，因會影響常規課堂學習，但亦尊重學生
個人的選擇權，而學校所有課堂與活動如常
進行未受影響。

該校共收到15名學生遞交家長信申請事假要
求昨在校內罷課，另有一名學生申請在校外罷
課，校方安排前者於特別課室自修。而該校
「政改關注組」昨亦向同學派發黑絲帶，有少
數學生佩戴表示支持，但亦有學生強調自己反
對罷課，手戴黑絲帶是為了支持同學。

■有中學生伸手出窗外，展示「政改關注組」派發
的黑絲帶。 黃偉邦攝

黃均瑜：人大決定如「終審」不改變

梁振英：依法普選政制向前
香港文匯報訊（記者 馮婷芝）行政長官梁振英昨日出席行政會議前主動向傳

媒提及學生罷課一事，他表示，自己和特區政府已經詳細了解學聯日前發出的
信件，完全認同和非常關心學生希望盡早以一人一票的方式普選行政長官的訴
求，強調會充分聆聽社會的意見。他又指，一人一票普選行政長官的民主成
分，一定較現在由1,200人組成的選舉委員會多，希望政制能夠向前行。

政府將聆聽社會意見
梁振英又說，追求民主是香港人的共同理念，全國人大常委會已經決定香港

在2017年有史以來第一次以一人一票的方式普選行政長官，特區政府會把握機
會，在下一步將就如何落實普選行政長官聆聽社會意見。

被問到會否應學聯要求進行對話，梁振英強調，「香港是一個依法辦事、依
法行事的社會，無論是普選行政長官或其他政治、社會、經濟上的問題，一定
要根據法律辦事。」而香港基本法規定提名委員會擁有提名特首的權力，政府
會根據基本法和全國人大常委會的有關決定推動普選。

香港文匯報訊（記者 周子優）激進反對派
「學民思潮」與學聯大力煽動學界罷課，令校
園不得安寧。有家長透露，其子在校內受到支
持罷課同學的短信、電話等轟炸，要求他加入
其中，壓力倍增。另有大專生因教師明確表態
支持罷課，又受朋輩壓力影響，即使自己不願
罷課，也不敢發聲。

聽眾投訴：兒受同學電話轟炸
聽眾盧先生昨日致電電台節目投訴指，其

子為應屆文憑試考生，不願參與罷課，但近日
連續收到支持陣營同學的短信、電話等轟炸，
令兒子大受壓力，甚至不敢接聽同學的電話。
盧生說：「可否還學生一個寧靜的空間？不要

添加壓力予不罷課的學生！」

家長梁太亦表示，「學民思潮」到處派發
黃絲帶、罷課單張，令不願罷課的中學生壓力
倍增。她坦言擔心就讀中四的兒子被鼓吹加
入，「身為家長真的感到好困擾、好驚！他們
每天也有很多功課，要他走堂，難道不是害了
他嗎？」

教師撐罷課 侄遭騎劫意見
另一聽眾陳太亦指，其就讀香港演藝學院

的侄子，因班內教師明言支持罷課，若全班學
生罷課，將會另行補課，但如有一名同學反罷
課，課堂將如常舉行，也不會另行補課，「侄
兒不想罷課，但部分人太激進了，根本是騎劫
意見。」陳太批評指，教師明確表態支持罷
課，令其侄兒大受壓力，未敢明言反對罷課，

變相被「滅聲」。
出席電台節目的「學民思潮」發言人劉貳

龍回應時指，只會「鼓勵」學生罷課，不會
「強迫」，學校容許學生有不同的意見，認為
學生可互相尊重。同場的津貼中學議會主席林
日豐表示，不排除部分同學會感到有壓力，強
調持不同意見的組織不要將政治爭拗帶入學
校，應留學校一片淨土。

狄志遠憂演變成暴力場面
同場的家庭教育學院總監狄志遠擔心，

罷課只是「學民思潮」與學聯「抗爭」的
第一步，他擔心下一次行動將演變成暴力
場面，呼籲反對派「不要將校園變成戰
場」。

拒罷課學生受滋擾 校園失安寧
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香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）「學民思潮」
鼓動中學生於本周五離校罷課，遭各界狠批罔顧學
生的學習權利及人身安全，故作為教師工會的教協
一直口口聲聲表示「不鼓勵」中學生罷課，但昨日
該會卻宣布將向全港中學發出訊息，以「參加大專
教師主講的公開民主課堂」為名，「貼車馬費」讓
教師於本周五課後帶學生到添馬公園集會，繞過通
知學校、家長的程序。有學界人士兼教協會員炮轟
教協「鑽空子」的做法不專業，對此感到無奈且痛
心；也有家長直斥教協的做法取巧，與教唆學生參
與罷課活動無異，故甚為憂慮。

津貼教師「安排學生往添馬公園」
教協稱，添馬公園舉行的集會是「極難得的公民

教育機會」，有助「開拓中學生眼界，加深對社會
議題的認識」，是「有意義的學習體驗」，故建議
教師考慮於周五放學後，「安排學生集體前往添馬
公園」，並表示可提供交通津貼。

林日豐斥「鑽空子」做法不專業
就教協的「出位」舉動，津貼中學議會主席林日

豐直言，教協既然說過「不鼓勵」中學生罷課，就
不應「鑽空子」鼓勵教師帶學生參與罷課集會，
「你要用鑽空子的方式去做，就證明了當中有些東
西是『過唔到自己、過唔到人』。」他亦指出，教
協鼓動教師課後帶學生集會的做法不專業，「老師
要帶學生參與課外活動，要跟教育局的指引、要有
學校同意和家長信，並且評估活動風險，教協到底
有沒有考慮過如果出事，老師要承擔怎樣的後
果？」

質疑理事會數人決定 不諮詢會員
林日豐表示，自己作為教協會員，對於教協是次

的「呼籲」感到無奈和痛心，質疑教協此舉，是否
理事會數個人的決定，及為何不諮詢會員意見，
「這不是一日的問題，作為校長、家長的無法不憂
慮。」

何主平：做法取巧沒誠信
大埔區家教聯會會長何主平亦表示，教協一邊

「不鼓勵」中學生罷課，一邊又鼓勵教師帶學生去
「罷課集會」，做法取巧且沒有誠信，「我絕對不
會鼓勵自己的孩子參與這些活動，而且老師要帶同
學去集會，一定要通知家長！尤其是這種離開了學
校的活動，安全到底由誰負責？」

張銳輝「死撐」鼓勵集會「無問題」
雖然面對不少批評，但教協理事、「佔中十死士」之一的張銳

輝依然「死撐」鼓勵老師帶學生參與集會「無問題」，又指這和
老師帶學生參與嘉年華無異。他聲稱有關決定為「日常會務」，
可由理事會決定，毋須諮詢會員意見，「會員如有不滿，可以向
我們反映，我們會解答他們的疑問。」

教育局：反對鼓吹中學生罷課
教育局發言人表示，根據津中議會、中學校長會及各大辦學團

體等早前發出的聲明，學校不鼓勵學生罷課已是教育界的共識，
當局反對任何鼓吹中學生罷課的行為。發言人又提醒學生參與任
何活動時，都應該徵詢家長的意見，並得到家長同意。學校亦應
謹慎處理敏感活動，並須就如何核准或確認學校活動設立校本機
制，校董會或法團校董會須對由學校舉辦的活動負責。假如教職
員或學生參與未經學校籌辦或核准的活動，發言人指他們將不會
得到綜合保險的任何保障。

■學聯要脅指，如果特首48小時內不現身添馬公園與學生「對話」，則
「升級行動」。 黃偉邦攝

■梁振英（左四）步出特首辦門外，學聯隨即拉開鐵馬試圖衝向他，被在
場警員和保安即時阻止，雙方並發生衝撞，場面一度混亂。 梁祖彝攝

■香港教育學院社會科學院昨天亦如常上課。

■城市大學人力資源管理學系昨天如常上課，幾乎座無虛席。

■梁振英 梁祖彝攝


